
 

參展時間:2008 年 5 月 26 日至 5 月 31 日 

參展地點: 美國華盛頓 

參展人員: 梁一萍/國際事務處 學術合作組 組長 

 



目的： 

為強化我國與國際知名學府進行學術交流、招收國際學生及辦理雙聯學制等合作

事宜，增進各大學對台灣高等教育之認識，並提高台灣學術國際競爭力。 

 

過程： 

第六十屆北美國際教育協會年度會展(North American Foundation for Study 

Abroad) 於美國華府舉辦，本校接獲教育部來函通知，獲准報名參加 97 年 5 月

26 日至 31 日於華府維諾山會議中心(Mt. Vernon Convention Center)舉辦之年會，

並由本校國際事務處學術合作組梁一萍組長代表參展。 

 

行程： 

   5 月 26 日(週一) 早上出發，由台北經舊金山再轉華府 

   5 月 26 日(週一) 抵達華府，註冊報到 

   5 月 27 日(週二) 參加會議  

   5 月 28 日(週三) 參加會議 

5 月 29 日(週四) 參加會議 

5 月 30 日(週五) 由華府抵舊金山  

5 月 31 日(週六) 自舊金山返抵台北 

 

參與活動： 

--Opening Plenary: the keynote speech by former president of Mexico, Dr. Vicente Fox 

(Tuesday, May 27, 4:15 pm—6:00 pm) 

--Opening Reception (Tuesday, May 27, 6:00 pm—8:00 pm) 

--International Educational Expo (May 27—May 29) 

--Study Abroad Foundation Reception (Tuesday, May 27, 7:30 pm—9:00 pm) 

--60ththAnniversary Plenary Panel (chaired by CNN anchoress Judy Woodruff)  

(Wednesday, May 28, 10:00 am—12:00 am) 

--Taiwan Reception (Wednesday, May 28, 6:30 pm—8:00 pm) 

--German Reception (Wednesday, May 28, 8:00pm—10:00 pm) 

--Asian Study Opportunities: What Taiwan Can Share with US Partners?  

(Thursday, May 29, 9:15 am—10:15 am) 

--English Testing Services Reception (Thursday, May 28, 7:30pm—9:00 pm) 

 

心得： 

1. 大開眼界：2008 華府年會是本人第一次參與 NAFSA，北美國際教育基金會

自 1948 年創會，迄今有六十年歷史，本次大會有 9,200 人與會，是歷年人數

最多的一次，本人恭逢其盛，與有榮焉。會場有 400 多個展場，有來自德國、

英國、法國、日本、新加坡、紐西蘭、澳洲等國，還有台灣、韓國、香港、



西班牙與歐洲諸國，還有中國、巴基斯坦、智利、阿根廷南美諸國，每一國

的攤位都各有特色，展品禮物各有精巧，令人流連忘返；還有手工攤位售賣

巴基斯坦、尼泊爾、越南等地的手工藝品；還有許多國際性留學代辦機構，

分歐洲地區、北美洲地區或亞洲地區；還有國際性的學生海外保險與海外旅

遊機構等，以國際教育而言，其規模與分工都令人大開眼界。 

 

2. 國際教育是外交的延長：NAFSA 表面是推展國際教育，但非常明顯地它的理

念與美國國際外交政策息息相關，它的運作與美國國際外交政策互為裏背。

從這次大會邀請的對象，譬如前墨西哥總統、伊拉克副總理、美國駐伊拉克

大使、前聯合國總秘書等人，都使人一再反思美國國際教育與外交政策之間

的關係。其中一個訪談節目特別邀請著名電視新聞記者 Judy Woodruff 主持，

主題為〈探討公共外交與其果效〉(Examining Public Diplomacy and Its 

Effects)，由這個題目就可看出端倪。 

 

3. 國際教育乃專業領域：NAFSA 累積六十年經驗，在展場安排、論文內容、參

展人數等都讓我了解「國際教育」是一個具備悠久歷史的專業領域，對我個

人而言，當然是新的學習，但在國外這是一個專業性相當強的職業生涯，許

多學校代表在這個領域累積了二、三十年的經驗與人脈，令我相當驚訝，所

以在這個領域，我們要學習的也是相當多。 

 

建議事項： 

1. 更有整體感的展場設計：我們的攤位 Taiwan Booth，推出書法拓印、手動蝴

蝶、小型布偶等動態活動，還有書法樹、大型海報等靜態展覽，不能說沒有

規畫，但與德國、日本與新加坡等國的展場比較，整體感不足，設計感略差，

建議明年一定要請專人整體規畫，讓台灣攤位更搶眼，更能突顯台灣近年在

文化創意產業方面的成績，以達到更佳的宣傳效果。 

2. 更有質感的台灣餐會：今年的台灣餐會 (Taiwan Reception) 在華府的中國城

飯店舉行，從服務品質、菜色設計、餐具安排、飲料服務、飯店清潔等各個

層面，幾乎沒有一個項目及格，建議明年務必從嚴改善。 

3. 國家級政策：台灣的高等教育國際化應該也是外交的延長，政府應該有全盤

規畫，發揮各校特色，務使各校皆贏。 

4. 及早準備明年會議：NAFSA 2009 在洛杉磯舉行，因為地點離台灣很近，建

議及早規畫，使參展規模、展場設計更有特色，更上層樓。 

 



展場花絮: 

  

 
 

 
 

 

 

 


